) RECTOR-PROPIETARIO

der José Martinez Tornel

b. Jose Briston Masen.

REDACTORES

CENSOR MCLESIASTICO A COMBRESION DESTRUCTION Le Datiar Des Leisel Agusti A PLATFIE SERVICE

de suia B. L. Uniedeal.

DIRECTION CITIES OF LA STOLEDAD. 10

PRECIO DESTRO I FILIE E BURGIA. IN PROETA LA ELE

HERRIN WINDS OF CANTIDE

Realizacion verdad. Ri LAPRIMI

Plateria, 45 y 47

Fin de Temporada

Siguiendo la costumbre de años anteriores, de realizar las existencias de fin de temporada, y deseando sea esto antes que el público salga á los puertos veraniegos, hasta fin de mes regirán los siguientes precios marcados en los escaparates para que el público pueda convencerse de la realida

Modelo de b'usas seda para señore, de 50 pesetas á 25.

brigos manteletas de gasa y san tilly a la mitad de su valor.

Blusas de hilo para señoras, de 10 pesetes à 5. Modelos de sombreros para seño

ras y señoritas, de 30, 35 y 40 á 15, 30 y 25.

Sombreros para niñas, desde 3 pe erbaf:

> id. niños desde 1'25. id. hombre desde 1.50. bebés batista desde 4 pa

Hiter. Ciutas, flores, pajas, plumas, con considerable rebaja de precios.

Gran surtido de a fileres, para som breres y havilles de brillantes

2000 abanicos de gasa y Japon des de 1 peseta en adelante. Los precios marcados en el escaparate.

Medias francesas hilo de Escocia, cuadros escoceses de 8 y 9 pesetas 4. Id. calcetines, caballeros, de 3 y 4

pesetas á 2. Id. nino todos tamaños á 2 ptas. Osdenas para abanicos á 1 peseta. Camisetas caballero à 50 etmos.

Calcetines, caballeros, 25 id. Medias señors, de colores, \$ 40 id. Polvos Java legitimos à 1'25. Peinas brillantes de 3 pesetas 1

Cortes de ligas seda 3;4, 6 50, 60

y 75 céntimos. Infinidad de artículos imposible

de enumerar. Ventas al contado. Precio fijo. No se dan géneros

para ver ni se admiten devoluciones. Gran taller de confeccion de sombreres de señera, donde à las veintienatro horas se entregen tedas las refermas é capriches que se encarguen, con eleganeia, baratura y buen guste:

OIZUL SABADO SAN JUAN

San Juan es un santo de los excelsos, de los que estén en los Evangelios, de los relacionados con la vida de Jeeús, y, por tanto, de renombre, devocion y glo ria en el universo.

San Juan, es, por otra parte, una plenitud de tiempo, un ciclo, un punto de partida, y de llegada. De San Juan & San Juans hacen el año nuestros labradores y de San Juan á San Juan pagan el rento.

San Juan es una parroquia de esta ciudad, situada en un barrio populoso, que hace casi un pueblo aparte; pues, pasando el Arco de San Juan, parece como que se sale por una puerte de Murcia. Aquella parroquia, de gran feligresis, tiene sus ca sas solariegas, sus familias seculares, sus apellidos ilustres y su clase popular, típica y caracterizade.

Entre los tipos de las murcianas... se distingue la sanjuanera, por cier ta gracia que es exclusivamente su ya y que consiste en un desahogo ge nial, que no tienen las de otros barrios.

San Juan dá su nombre á infini dad de murejanes de todas elases y condiciones; pues los hay diputados, senadores, abogados, procuradores, propietarios, ex-magistrados, ban queros, comerciantes, maestros, relojeros, albaniles, carpinteros, herreros, tejedores, confiteros, farmacéu ticos, industriales, toreros, etc. etc.; á todor los ouales enviamos nuestra felicitacion más sincera.

San Juan es el dia més alegre de les huertes y de los campos, de las sierras y de los montes. En esos ca serios diseminados se conservan muchisimas tradiciones que se ponen à prueba el dia de San Juas. Tradiciones, sertilegics y pronésticos á los que syuda el mismo sol, que, efecti vamente, parece que sale hoy como no sale nunes, de grande, hermoso y espléndido.

San Juan es un santo de vida, de abundancia, de riqueza, de frutos. Todo en este dia se sazona en los arboles y hasta de las brevas se desprenden gotes como de almibar,

San Juan, el que hay en escultura el Sr. Silvela vasila, duda, no se re-en su iglesia parroquial, es el santo suelve á tomar un rumbe fijo.

HOJA DEL CALENDARIO idealizado, es el San Juan, niño; pero no el Precursor, el que se alimen taba de langostas, vivia en las cuevas, vestia pieles y preparaba con sus panitencies los caminos del Se nor. Del verdadero San Juan no hay allí más que la cabeza varonil que parece recien cortada del tronco por el bárbaro Herodes para ofreceria aquella impúdics bailarina.

San Juan resume en su personalided algo del antiguo y mucho del Nuevo Testamento, y su figura debe corresponder & esa grandeza varonil del que fué como el último de los profetas y el primero de los apóstoles.

DIFICULTADES A GRANEL

Los que solo se guien por el pesimismo, deben estar muy satisfechos del aspecto que ofrecen las cosas pú-

Las nuevas leyes de Hacienda están levantando tales protestas y en jendran tan maios humores, que si no se llegan á encauxar los problemas, por un lado sucumbirá, en caótica confusion, lo bueno con la malo de los planes del Sr. Villaverde, y por otro se habrá creado una situacion de resistencia y de hostilidad, que hará muy dificil la obra de los gobiernos sucesivos.

Y tambien esto deben mirarlo con atencion los hombres de gobierno.

Ha sido un deplorable error no haber empesado por castigar los gestos en armonia con la presente si tuacion del pais-situacion de recogimiento y de sobriedad, -y por otro lado ha debido preverse que el ata. car de una vez tantos intereses, algunos muy poderesos, era meterse en una empresa verdaderamente te meraria, y más tratándose de nues. tro temperamento tan propenso á la indisciplins.

Nadie puede saber á la hora pre sente lo que va a sourrir con motivo de la discusion del presupuesto.

A la netitud de las oposiciones y de los intereses lastimados, hay que anadir ahora que el Gobierno anda desunido, precisamente en un mo mento en que debia presentarse más compacto.

El ministro de la Guerra tira por un lado; el de Haciende per otro, y

EI DEBE

Recibe Cadiz con flestes y agasajos donde chispea la alegria andaluza y queda enaltecida la hospitalidad española, el arribo de la escuadra que Francia covia á nuestras costas en prenda y gaje de simpatias y de afectes tan delicadamente expresados como sinceramente correspondidos. La visita del feliz y del poderoso al hogar del desgraciado y del débil, acredita sentimientos hida!gos y conforta el ánimo en las tribulaciones de la adversidad. Bien està por tanto la flesta y el regocijo ante los que traen la representacion altísima de la noble Francia. Pero en cuadro tan brillante y halagueño, señalemes la nota de hermosa correccion que ha dado el capitan general del departamento, absteniéndose de concurrir à los bailes y banquetes, veladas y giras, organizados para hacer grata á los marinos franceses su estancia entre nosotros. Cuando los despojos de nuestros barcos vagan aún por los mares; cuando conmemoramos los aniversarios de nuestras sucesivas derrotas, es obligatorio el recato anstero que guarda en medio del regocijo popular el pundonoroso marino que regenta el departamento gaditano. El general Churruca hace su honor á su glorioso apellido, dando ejemplo consolador de una firme nocion del deber en estos tiempos en que los deberes andan olvidados ó incumplidos.

INEDITO DE D. PASCUAL M. PALAO

Aunque no hay felicided complete en la tierra, pueden los mortales alcanzar en el a una felicidad re ativa. Y a fe que no hay uno solo que no la desee y la busque con afan. Pero cuanto se engañan al elegir los medios! Oreen easi todos que las rique zas son lo que más contribuye á la felicidad, y sucede lo contrario; pues las riquezas traen onidados; pasiones y luchas que aumentan las penas de la vida.

Juana Lopez es mujer de un jornalero. Tienen dos hijos niños todavia. Los ouetro son telices en lo po sible. Por qué le son? Porque son buenos (esto es lo primero); porque se quieren mucho (esto es lo segundo). Son felices, por que además el padre es trabajador y la madre hacendosa; porque hay mucha limpieza en la casa, mucho orden en las costumbres, mucha salud en los cuerpos, mucha paz en el alma.

En cambio D. Maria Mendez, que viva á la espalda, y D. Julia Rizo, que vive entrente, son muy desgraciadas. Lloran, rabian, se desesperen, están desatentadas. Sus casas como dos palacios; coche, jardin, criados, y por fuera haciendas. ¿No hay amor en estas familias. Los hi jos han sido criados por nodrizas, y no quieren a sus madres. Han sido mai educados, y no respetan á sus padres. En una y otra cesa el mari do y la mujer no se aman. Se tratan como enemigos; son felsos el uno para el otro. En aquellos palacios no hay más que desdicha.

Juana Lopez, en la florida edad de los treinta años, después de besar á sus hijos con efusion, miraba á su marido, y con du ce sonrisa le decia: «¡Qué felices somos, y qué desgraciedos son los vecinos! |Y tan ricos co-

mo soni El marido la contemplaba estático. Se encontraba muy satisfeche de su mujer. Sentia, que toda aquella felicidad venia principalmente de ella que habia tenido el don y la gracia de hacerle agradable la vida, el trabajo y la pobreza. El corazon le daba saitos. Aquel hombre rudo ers dichoso.

Ouando por las noches llegaba el con sus siete ú ocho reales de jornal,

futige to be costado garast ecto podo dinarele Y velviéndore à sur hijus les decia: « Mixa qué bueno es el padre y cuánto nos quiere. Todo el dia entregado al más rudo trabajo para traernos estos ouertos con que hemos de comprer el pan de mañana. Si no faera por él ¿qué saria de nosotros? No ten friamos que comer.

El marido consesseba: i i, que tu

habrés estado paradal

-Poca cosa, decia elle; he lavado la ropa de casa de D a Juana; mañena la colaré, y me darán dos pesetas. He remendado los pantalones à este revoltoso (el mayor de los hijos), y he hecho la comida.

-Mirad, hijos, decia é!, qué buena se vuestra madre, y cómo trabaja para hacer más llevadera nuestra pobreza. Se ha empeñado en ahorrar para comprar una casa, y que viva mos en ella. Queredla más que à mi.

Ocn estas escenas y otras semejantes eran felices en su pobrezs aque lios esposos y educeban á sus hijos en el amor, al trabajo y la paz.

En la casa de enfrente y en la de la espalda mucho dinero, lujo, sirvientes, carrusje; pero nada más. Sue dueños eran desgraciados.

Los pobres, con amor y paz, vi vian como en el cielo. Les ricos, sin pez y sin amor vivian como en el infierno.

Per esta épaca mas de des mil fa milias de la menesterosa clase media espsñola están con el alma en un bilo, pendientes del azar de los exámenes de ingreso, especie de loteria con un premio para cada diez ó doce jugadores. Los profesores de las sendes Academias militares pasan las de Cain para cumplir con su conciencia de jueces acertados; y si con la conciencia cumplen, con el acierto no es facit que cumplan. Acaban los exémenes; de des mil candidatos ingresan doscientos; otros tantos, ó mas, repiten la preparacion; millar y medio de jóvenes vuelven tardíamente al bachillerato ó asaltan el presupuesto público despues de haber desnivelado mas ó menos el de en tamilis; de los doscientos alumnos fiamantes, mal escogidos, necesariamente, entre tanto aspirante, la mitad no puede scabar la carrera, y es otro contingente de desheredados, del que solo alguno que otro alcanza con el tiempo buena pesicion social.

Es, pues, problema social interesante, merecedor de atencian por parte del gobierno-y digo del Gobierno, no exclusivamente del Ministro de la Guerra-lograr que disminuya el número de candidatos á ingreso en las escuelas militares: primero, para que haya menos trabajo y dinero perdido, aumentando la proporcion entre los aspirantes y los que terminan la carrera; segundo para que la eleccion en los examenes de ingreso tenga mas probabilidades de ser scertade, y, por lo tanto, mas justa, en cuanto esa eleccion es la sancion de unas oposiciones á un cierto número de plazas.

AVICULTURA

La gallinicultura, ó sea la cria de las gallinas industrialmente realiza. da, es uno de los negocios de mayores utilidades que pueden emprenderse cuando está dirigido con inteligencia y se aprovechan todos los ade antos modernos; esto no puede dudarse teniendo en cuenta que en paises como Francia, Italia y Portugal, de condiciones climatológicas semejantes al nuestro, esta industria florece extraordinariamente, come puede deducirse por la gran imporeon sus siete u ocho reales de jornal, tacion que dichas naciones hacen á reproducirse con más rapidez.
ella los recibia diciendo: «¡Ouanta España de aves de corral y que se Es conveniente, pues, que todos

Venden à nuce provins dan bejos que hacea imposible la campetencie.

Esto sucode porque en España ceta considerada hoy la oria de las gallinas como un asunto secundario y vil, existiendo tembien una gran prevancion contra estas productives aves y hasta se considera como á un tipo ridiculo al hombre que estudia y propone esta cisae de empresas, coupacion favorità de las viejas que Hanns de precoupsciones bacen infructuosos os preceptos de los que, despreciendo el jempirismo, establecan sobre principies racionales y e'asificados todo un sistema científico. Aquí sucede lo propio que en medici. na. que un doctor inteligente encuentra desdenes del vulgo que cree en el carandero porque les habla un idiome l'eno de brutales figuras é de caba isticas fórmulas.

Ademés, muchos, guiados por algunsa obras incompletas, faltas de cieridad é escritas por autores que nada práctico conocian de la materia que trutsban, han empreudido, tambien sin poseer squellos conocimientos generales necesarios para comprender a les autores, la cria de las gallinas. legrando solo un fracaso; lo que ha producido una gran desconfianza sobre la bondad de esta clase de empresse, y son hechos que sirven hoy de obstaculo para que se practique y desarrolle esta industria. Pere tales temores no tienen una verdaders rezon de ser, pues esca fracasos son lógicos y naturales en toda industria cuando ella se plantes sin una gran inteligencia, sin suficiente espital é sin constancia y actividad; y lo demuestra ovidentemente el ver que en la orilla derecha del rio Guadiana y en la izquierda del Miño, se practica la cria de las gallinas con utilidades y que no se puede alegar ninguna rezon natural ó económica que justifique el que deba suceder inversamente en las opusstas orilles. Igualmente pcdemos decir refiriéndoncs a Francia é Italia y hasta á Marruecos, que lo hemos hecho respecto a Portugal, y si en todas estas naciones se realiza el hecho con gran éxito, no comprendemos las causas que hays para que España sea como una isla negra y fatal para ten preciosas aves.

Mas, en fiu, como no creemos que ten errada manera de peusar pueda arraigar en la clara inteligencia de muestros lectores, no queremos insistir tratando esta cuestion desde ese panto de vista.

No así haremos en lo que se refiere á la parte de la importancia comercial del negocio, por ser muy geners! la opinion que considera el asunto de suma insignificancia, quando una granja avicola que tenga cinco mil gallinas, produce cua. renta mil docenas de huevos y cinouents mil polios, mitad sacados por is incubacion artificial y los otros por la natural, que se venden á los ouatro ó cinco meses de edad, todo lo onal tiens en el mercado un valor que excede de cien mil pasetas.

Pero la generalidad de los que hasta aquí han emprendido esta especulacion, no se han atrevido desde un princicipio á fundar una granja completa dedicada exclusivamente y ou gran escala á la oria de las gallinas y solo bicieron ensayos que necesariamente tenian que dar inciertes y nulos resultados por mixtifigar y mezolar los oultivos y negocios dentro de un mismo establecimiento, sin llevar una contabilidad complete y exacts; por tener que entreger la direccion à personal falto de conocimientos, pues las proporciones infimes del negocio no permitian consignar retribuciones equitativas para uno ilustrado; ó por querer hacer asunto de lujo la insta. lacion, como si porque fuera mas costosa y bonita hubieran las aves de poner mayor número de huevos 6

LA DENTICION DE LOS NIÑOS

LA DENTICINA MORENO es un excelente remedio para combatir todas las afecciones del estómago y vientre en los niños: LA DENTICINA MORENO es un heróico remedio para combatir todos los accidentes peligrosos de la denticion. Es tan agradable al paladar como la leche, razon por la que, los niños la toman con verdadero placer. LA DEN-TICINA MORENO cura los VOMITOS y DIARREA; facilita el BROTE y desarrollo de los DIENTES; evita el picor de las ENCIAS, haciendo reaparecer la BABA. Suprime la FIE-BRE (calentura); combate los ataques de ALFERECIA y en general todos los accidentes que lleva consigo el periodo de la DENTICION. LA DENTICINA MORENO, NUTRE Y FORTIFICA á los niños, permitiendo el uso de la misma una alimentacion reparadora, que sin este eficaz medicamento no podrian so-

portarla los estómagos debilitados.

Para su administracion sujetarse á la instruccion que acompaña á cada frasco. Como garantía exigir mi firma y rúbrica en las etiquetas y gargantillos de los frascos. Se halla de venta en la Farmacia de su autor, J. MORENO LOPEZ, PLAZA DE GAMACHO, NUM. 26, MURCIA.

PRECIO DEL FRASCO 6 REALES

PUNTOS DE VENTA Cartagena: Droguerias de D. Antonio Gomez, Puerta de Murcia, 26.—De D. Gregorio Briones, Duque, 24 —De D. Joaquín Ruíz, Cuatro Santos. —De los Sres. Alvarez Hermanos, Cármen, 8.—De D. Adolfo Fernandez, San Miguel. 10 y Parmacia de D. Rodolfo Faudos.—La Union: Farmacias de D. Erancisco Asensio, D. Tomás Asensio Galvan, D. Diego Pedreño, Sra. Viuda de Paz y Droguería de D. Pedro Bernabé.—Garbanzal: D. Manuel Asensio Estrella.—Llano del Beal: D. José Ruiperez Carrion.—Mazarron: Farmácia del Sr. Oliva.—Aguilas: Farmácia de D. J. Aragon.—Yecla: Farmácia de D. Modesto Maestre.—Jumilla: Farmácia de D. Juan Guillen.—Cieza: Farmácia del Sr. Mérida.—Mula: Farmácia del Sr. Garcia Duarte.—Bullas: D. Bernardo Moya.—Archena: Drogueria de D. José Sanchez.—Alcantarilla: Farmácia del Sr. Lopez Calahorra.—Molina: D. Antonio Gil.—Ceutí: D. Isidro Lacal.—Lorqui: Droguería del Sr. Ruiz.—Balsicas: D. José Briones.—San Javier: D. Antonio Conesa.—Pacheco: Sres. Bastida Hermanes.— Alicante, Drogueria de los Señores Piñol Hermanos, Princesa, 7.—Orihuela, Farmacia del Vallet.—Torrevieja, Droguería de D. Fermin Blasco.—Almoradí, Farmácia de D. Ricardo Herrera.—Albaters; D. José Soler.—Algar: Sra. Viuda de D. Antonio Rubio.—Calaspacra: Farmácia de D. Juan Moya.—Totana: Farmácia del Sr. Serrrano Roca.—Cartagena: Droguería de D. Jeaquin Ruiz, Cuatro Santos. - Algar: Sra. Viuda de D. Antonio Rubio.

nos esforcemos ahora para desvane. cer las sombras que hay en este gé. nero de empresas, porque esta industria crea una gran riqueza para los pueblos donde se selimata, y co me nosotros estamos dedicados al estudio de la avicultura desde hace muchos años, publicaremos algunos erticulos en este periódico para coo. perar à que nazoa en nuestra pátria el deseo de dedioarse á esta industris; estando tambien dispusatos á facilitar cuantos datos se nos pidan particularmente.

EUGENIO PERÈ.

Lo anormal es hace tiempo el estado más persistente de la nacion. Pecos organismos son los que funcionan regularmente, pero es ya la estrada tan larga, que hemos caido | en la monotonia.

El jurado, por ejemplo, ne fanciona como fuera de desear; este no obstante, la pena de muerte se impone con frecuencia y el verdugo ejer ce su tristísimo oficio. En el último Consejo de ministros se vieron tres peticiones de indulto de la pena capital; y el Consejo acordó no poder conceder más que uno. De modo que hay dos desgraciados más destinados

al patíbulo.

El ejéroito está mal. Los generales, muchos generales, están acusados ante el Tribunal Supremo de Guerra, algunos están en prisiones, otros sufren cargos y denuncias tremendas y no sabemos cómo quedarán, al fin, los buenos y los maios, los inocentes y los culpables, en sus prestigios. Esto es anorma, pero ya es easi l terciados en la acicalada cabeza. menétono; si hace raido,no molesta. En cambio sacude los nervies nas descarga de fasiles, que se oye en toda España, y de la cual queda acribiliado y muerto un soldado que ha faitado gravemente á la disciplina. Nota extraña y cruel, aunque sea justa, que no se repite, felizmente, y que si se repitiera, entraria en ese monétone devenir de le anormal que impera.

Aquí se dijo hace unos dias en la prensa que de un expediente de la Delegacion de Hacienda se habian arrancado unos documentos 2y qué? Al mismo que lo dije, se le ha cividado ya; á los demás come si no se

hubiese dieho.

Una de las cosas peores que nos van á traer los nuevos presupuestos, aunque se aprueben rebajados y castigados, es el període de anormalidad administrativa con que tiene que empasar. Cemo que traen una completa innovacion sobre todo, hay que trabajar mucho para llegar á la normalidad, y ese trabajo y ase tiempo se presentan ya como un río revuelto para los que están preparando la caña.

Eso de las epatentes de corsos ha sonado en los cidos de los contribu yentes coma un consuelo, pero en otros oidos ha sonado á tin tin metálice de dinero futuro.

Esos presupuestos van á echar sobre las provincias una nube de lan gosta asciadora, que trabajará vorazmente para ponernos dentro de la normalidad.

Osda ospisu'o del presupuesto nuevo, pide una Comision; cada artí culo una Intervencion; y cada letra un Investigador. ¿Con esta garrapa. ta futura se puede esperar alguna vez, como posible, la vida normal, quieta y pacifica del contribuyente y de la nacion?

Esperemes espirando.

FIESTAS DE BARRIO

Barrios que se distingan en Murcia por sus fiestas rumbosas, hay cuatro: el del Carmen, el de San Juan, la Merced y San Antolin.

En ellos se celebran las clásicas verbenas con sus músicas, iluminaciones, arcos y caprichosos emparrados de papelitos de colores.

En algunas, sobre todo en las de San Juan, no faltan á última hora les cantos populares al son de la guitarra con un poquito de baile, en medio de la calle.

A lo mejor, una carretilla rabiosa disparada traidoramente, suspende el canto y el baile, pero como todo es alegría y no hay ánimos de armarla, prento se rehace el corro y continúa la algazara.

El barrio de San Juan se presta á estas verbenas, más que ningún otro.

La rectitud de sus calles adornadas con arcos de follage en que suelen lucir ricos panuelos, graciosos lazos y artisticas bombas de colores, ofrecen una perspectiva fantástica.

En las puertas de las casas forman graciosos grupos las garridas mozas sanjuaneras con su airoso y peculiar atavío, oliendo á nardos y claveles que poraposamente campean

De muchas casas descubrese el interior fresco y limpio como los chorres del agua, el engalanado tinajero con sus tazones de alhábega, bajo la leja festoneada de papel de picos y, entre uno y otra, el jarrero con sus jarras rezumantes convidando a apagar la sed.

Al mediar la noche, la iluminacion se vá extinguiendo, la soledad se hace dueña de las antes regecijadas calles, y solo queda alguno que otro grapo trasnochader, del que, con más ó menos motivo, suele salir la consabida copla, al son pausado de la «madrugá»:

La mañana de San Juan, cuando la zorra madruga, el que con vino se acuesta con agua se desayuna.

No faltan buenas gentes tambien que aguardan el sonar de las doce para hacer los experimentos de la superchería popular. Y hay quien de un huevo del dia, pretende sacar barquitos ú otros objetos sibilíticos y agoreros.

San Juan es el barrio de las pequeñas industrias, de las que Figaro decia que eran modos de vivir que

no dan de vivir. Alli hay turroneros en Diciembre, confiteros de puesto ambulante todo el año; allí se fabrican pitos de caña, molinillos de viento para los chicos, saltaperetes, ratoueras y margualicos pa la lumbre. Alli residen los quincalleros ó buhoneros que llevan la mercancia á la huerta y suelen cobrar en especie; allí tuvo su residencia mucha parte de la industria de figuras bastas de barro, socorrida

tad de los feriantes, constructores de torres, carricoches, caballos de carton, guitarros y trompas marinas.

Esto solo canta las alabanzas de este industrioso barrio, cuya gran via es la calle de la Gloria, ancha, recta, con el verde horizonte de la huerta á ambos estremos, con su edificacion desigual, llena de luz... en siu, calle de la Gloria, sin más mote ni aditamento, que alli no arraiga, perque nó.

En el cultísimo arte del bello canto hay un saujuanero insigne: don Mariano Padilla, el baritono de renombre europee.

En otra escala distinta ha tenido tambien hombres populares.

Hasta en el toreo ha habido un sanjuanero notable; «Lagartija». Que además se llama Juan.

Como eteméride, aunque triste, de aquel barrio se cuenta la caida de Celestino Parra, por la Canal.

El torero murciano, que inauguré con su cuadrilla la plaza de Tortosa, el año 33, pereció ahogado en el rio. ¡Contradicciones del destino!

Embellecieron este barrie, en el siglo que se vá, con notables obras de urbanización y arquitectura el Corregidor Garay, haciendo la ronde su nombre; el obispo Jimenez edificando la Casa de Misericordia, hoy Carcel; la Cooperativa de Empleados levantando la grandiosa plaza de Toros, y las Vocaciones eclesiásticas de San José, construyendo su excelente Colegio.

No se cuenta el nuevo Puente, perque este no vá á ser cosa de este siglo; sino del otro.

Para mi la mejor tierra del mundo es Murcie, su más pintoresco extremo el barrio de San Juan.

No hallo templo más hermoso que su amplia y limpia iglesia, ni fortaleza mejor que el Castillejo, ni nave más gallarda que la barca del Marqués, ni huerto más poético que el de San Felipe.

¡Si seré yo sanjuanero! José Frutos Baeza.

Han de saber nuestros lectores que sysr tuvimos el gusto de saludar en nuastra redaccion al Sr. D. Juan Bautista Cánevas, persona estimable a quien vimos, felizmente, en perfec to estado de salud, á pesar de haberlo dado hace unos dias como muerto por un desgraciado vuelco de la bioi. eleta que mentaba en un barrance cerca de Muia

El comunicado en que se nos participaba tan falsa noticia llegó á nosotros suscripto por el corresponsal en Mula D. Basi io Robres; pero ayer vimos tambien á este nuestre amigo y nos manifestó que no era letra suya la del comunicado.

Segun los antecedentes, la broma, que maldita la gracia que tiene por cierto, ha sido obra de un joven, de un chico, de escs tontos que dan tales pruebas de ingenio, el cual ha tomado los nombres de nuestro co. rresponsal, y los de «Las Provincias» y «E! Heraldo» para realizar impunemente tal fezeña.

De la cual puede estar orguiloso el muchacho; por lo pronto ha conseguido el valiente corresponsal que

vas, que supo la noticia falsa antes de que pudiese ser raccificada, se ha lla enferma de algun cuidado por la profundísima y dolorosa impresion que naturalmente le causó tan gran desgracia. El estado de ossa señora y las consecuencias que aún pudiera tener tal socidente, ya podia ser motivo de una causa criminal para e desvergonzado comunicante.

Nosotros hemos entregado al senor Canovas et original del escrito, como tembien lo han hecho los directores de «Ei Heraldo» y «Las Provincias, para lo que se pueda inquirir y probar.

Nosotros hemos esido en esta grosera red, por haber visto publicada la noticia en el «Heraldo» y «Las Provincias»; si no ne caemos. Porque desconocimos la letra y dejamos en suspenso su publicacion; pero al verla en los dos colegas, la dimos á las cajas, no courriéndosenos que pudiera haber persona tan ruin y pequeña que escribiera á tres pe riódicos una noticia falsa de tal gravedad, solo para causar á una pobre madre el dolor de la muerte de su hijo, que habia salido horas antes de su casa, bueno y sano.

Indecente! Despues de esta galopesca hay que desconfiar de todo el mundo. Al último que nos ha escrito desde Calas parra tampoco le volveremos a insertar neds; pues nos consta que ha molestado a una persona para noso. tros respetable.

Y sea sobre lo que faere, porque un necio ó un pillete, puede en cualquier asunto meter la pata; que no nos escriba mada nadie que no conozoamos bien, porque no hemos de publicarlo.

SANTOS de hoy: San Juan Bau-TISTA. SANTOS de mañana: Santa Oros-

ca, San Eloy y San Guillermo. VELA Y ALUMBRADO Está hoy en San Juan por D. Juan

Mereno Rocafull. Mañana en Capuchinas.

CULTOS En el Carmen continuará mañana la noveua de la Virgen titular de dicha iglesia; siendo el ejercicio de la mañana, á las seis, con sermon que predicará el Sr. Cura encargado y la novena, en sufragio de los padres y demás difuntos de D. Miguel Sanchez Malvastre. En la solemne novena de la tarde, predicará D. Andrés Sanchez Chaparro sobre el tema Origen, gracias y privilegios del Carmen.» Esta novena sera á devocion de D. Joaquin Garcia y Garcia en sufragio de su esposa D. Maria Cazenave, sus padres y tia D. Joaquina.

-Los ejercicios de la Aseciacion Teresiana, serán el próximo domingo 25 del presente, aplicados por los difuntos de los directorss de dicha Asociacion. La comunion á las siete y el ejercicio á las cuatro de la tarde.

MES DEL CORAZON DE JESUS Continuan mañana:

EN SANTA EULALIA, per los difuntos de D. Joaquin Barceló.

EN SANTA CATALINA, el ejercicio por D. Santiago Lopez Sanchez, en otro tiempo; de allí salen la mi- la madre de D. Juan Bautista Cáno. y maternos; y la novena por D. Car-

men Celdrán Alcaraz, en sufragio de su esposo D. Juan Bautista Garcia. EN SAN BARTOLOME, por doña Dolores Garcia, de Lopez Bó, en sufragio de sus padres y diuntos de la femilia.

EN SAN MIGUEL, por D.ª Juana Herrero en sufragio de sus difuntos. EN SAN NICHLAS, el ejercicio por D. Antonio Palarea Sanchez de Palencia en sufragio de D.ª Tiburcia Romero y D. Mercedes Falguera; la novena, que empieza mañans á las cuatro de la tarde por D. José María Diaz Cassou, en sufragio de sus difuntos.

EN SANTA ISABEL, por D. Dolores Soler Torregrosa y D. Antonio

Guillen Soler. EN SAN LORENZO, la novena, por D. Felix Vera y Baño, en sutra-

gio de sus difuntos.

Avisos del dia

AMA DE CRIA.-Hay una para casa de les padres, tiene leche de un mes, edad 20 eños. Darán sazén, en la calle de Madre de Dios, Casa de las Escalericas.

A DON CAYETANO PARDO, que residió en la Habana, se le avisa por este medio, para que pase por las oficinas de este periódico á enterarse de un asunto que le interesa.

A los consumidores de gas

Con el Encenedor automático no hay necesidad de cerillas ni espongita de de alcohol para obtener luz, bastando solo abrir la llave pera que se produzes, evitando al propio tiempo los escapes.

Este aparatillo sumamente sencillo se coloca sobre qualquier capuchón ó camisa.

Gran surtido en aparatos para gas. Tubos de forma elegantísima para salon y despacho.

Capuchones ó camisas á precios muy reducidos. Para adquirir toda clase de aparatos, diríjanse á don Miguel Quetglas, calle Garnica número 1. 10-1

de DIEGO RIZO

En este nuevo establecimiento se construyen toda clase de muebles de tapiceria y especialidad en cortinajes y gabinetes.

Se cortan y cosen fundas. Tambien se restauran toda clase de muebles para dentro y fuera de la capital.

Trinquete, 8, entresuelo, MURCIA. a 15-8

DINERO

Se facilità con garantía hipotecaria sobre fincas rústicas y urbánas al 5 por por 100 anual. Para más detalles, dirigirse al agente do préstamos del Banco Hipotecario, José Londres; Traperia, núm. 5, bajo.

tos de valer MERCED, 94

Enhorabuena

Tenemos la satisfaccion de dársela al joven estudiante de Cieza, Mariano Marin-Blazquez Buitrago, por haber obtenido á los once años de edad, en el Colegio de Santo Domingo, Orihuela, las notas de Sobresaliente en las asignaturas del segundo curso del Bachillerato, á más de haber ganado por méritos, aplicación y buena conducta cuatro medallas de bronce y una de plata.

Reciba nuestra felicitacion por tan brillante resultado, como igualmente sus padres, que deben de estar satistechos.

Documentos militares

Se han recibido en la Alcaldia: Ua oficio para los herederos del soldado Francisco Martinez Garcis. Una letra del Banco de España de 137 pesetas, á favor del soldado del batallon de cazadores de Filipinas, Antonio Caballero Ibañez.

Tambien se ha recibido otra del Giro mútuo de 18 pesetas, para su entrega á Antonio Ortega Molina. Certificado de defuncien del sol.

dado Francisco Molero Martinez. Y el de matrimonio de Miguel Gil Lopez.

Audiencia

Hoy se verá una causa por rapto. Letrado Sr. Ayuso. Procurador senor Navarro.

Retiro

Se le ha concedido per inutil al soldado José Sanchez Nicolás, con el haber mensual de 22.50 pesetas; mas 2.50 per una cruz que posee.

Una pension

Se ha recibido en la Alcaldía una comunicacion sobre el traslado de la pension de 182 pesetas à Manuel Llanes Martinez, padre del soldado tallecido en Cuba José Llanes.

Desgracia en Jumilla

En una cantera del paraje de Cantagallo, el desprendimiento de una piedra, ha causado la muerte al operario Francisco Riquelme (2) Tihoso.

Golacion Ganónica

Para recibir la colacion canonica, serán llamados en breve por el Sr. Obispo los nuevos señores curas parreces.

Captura

En las inmediaciones de Lorca ha sido capturado por la guardia civil del puesto de Osete, el cabo de caballeria Pedro Sanchez Sanchez, natural de dicha ciudad, reclamado por la autoridad militar de Barcelona por el delito de homicidio en la persona de Matias Balaguer.

FIESTAS EN SAN JUAN

Dia 24.—A las cuatro gran diana por las tres bandas de música.

En la iglesia á dícha hora se deseubrirá S. D. M. y se cantará una

misa solemne. A las 9 y media, solemne funcion religiosa en la que predicará el Doc-

ter D. Antonio Munuera, cura economo de la misma.

A las 9 de la noche, verbena y serenata como en la noche, anterior. Del arreglo de los altares están eucargados: del Mayor y capilla de la Comunion, el Sr. Cura; del Titular, la camarera D.ª Carmen Esteve; de N. P. Jesús, D. Amelia F. Villegas; de la Soledad, S. Emigdio y San Francisco, la parroquia; de Nuestra Sra. del Carmen, D. Carmen Lopez; de S. Isidro y Santa Maria la Cabeza, su hermandad; de la Purisima, la Gerarquia de H. de Maria; del Calvario, la Sra. Marquesa de Peñacerrada y D. Milagros Sandoval; de la Buena Estrella, su cofradia; de la Santisima Trinidad, su archicofradia; de Ntra. Sra. de Guadalupe, doña Fuensanta Megias; de la Coronación de Nuestra Sra., D. Antonia Giner de Sanchez Aracil; de la Piedad, don José Bernál Garrigós.

N. B.—En virtud de concesión de Benedicto XIV les fieles que confesados y comulgados visiten la iglesia desde las primeras visperas hasta el ocase del sol del dia 24, pueden ganar indulgencia plenaria.

En Alicante

Ha fallecido en Alicante el joven médico D. Temás Santonja y Gil.

Minas

Desde el 30 del astual al 7 de Julio, se practicará por el ingeniero don

Fernando Bravo Villasante, la demarcacion de las demasias á las minas «Vulcano» y «Vigilante» y el levantamiento de plaso en las de la «Paciencia», «Tercera» y «Talia».

Regreso

Ayer mañana en el tren correo regresó de Madrid, nuestro querido amigo el distinguido abogado don Ezequiel Diez y Sanz de Revenga.

Verbena

Anoche estuvieron muy animadas las calles del alegre barrio de San Juan, con motivo de la verbena, que como vispera de la festividad de su glorioso patrono, dispusieron los vecinos.

Hubo varios puntos de música y se quemó alguna pólvora.

Hoy continuarán hasta esta noche estas fiestas de calle.

Los morteretes de ayer á las doce

superiores!

escogido programa.

Ya era hora!

Gloriota Esta tarde habra música de seis y media á echo y media en diche paseo por la banda que dirige don José Mirete, la que ejecutara un

El nuevo puente Se está acopiando gran cantidad de material de hierro en las obras del nuevo puente para reanudar estas con gran impulso.

ALBACETE

La desgracia de ayer.-Ayer mañana á las diez y media se cayé á un pozo de cuarenta y cinco metros de profundidad situado en la aldea llamada Casa de D. Pedro, próxima a Pozo rubio en este término municipai, un hombre liamado Julián Fajardo Perez, de cuarenta y nueve años de edad y vecino de Tarazona, que con su espesa y cinco hijos se ocupaba en las operaciones de la siega en dicha posesion.

El inteliz trabajador murió instantáneamente, quedande su cabeza completamente destrozada. Costó gran trabajo extraer el cadaver.

El cadaver de Julian Fajardo ha sido trasladado á esta capital, don- que guarnecen la Habana. de se le practicará boy la autopsia. En el andén.—Anoche en el mixto

salieron para Yecla el distinguido letrado de este colegio D. Guillermo Garijo y su estimada familia.

Artista

Se encuentra en Alicante el notable bajo de zarzuela nuestro paisano y amigo D. Andrés Lopez.

Donativo

D. Tomás Museros y su esposa D. Josefa Ortiz, en memoria de su difunta madre D. Juana Albarado, hacen en el dia de hoy un donativo de 100 libras de pan á la Tienda-

BOLETIN OFICIAL

El del dia 21:

Relacion de las escuelas vacantes á que pueden aspirar los maestros de ambos sexos repatriados de Cuba y Puerto Rico.

Real decreto sobre cambio de ciu. dadania y vecindad civil.

Anuncio de estar vacante una cátedra en la Universidad de Zaragoza.

Requisitorias militares de Cartagena llamande à los padres del soldado fallecido en Cuba Antonio Parez Soria, al fogonero de segunda clase José Lopez Cerón y á Jeaquin Serna Alarcón; de Lorca á Fernando Egea Soto; y de Paterna á Gabriel Garcia Perez.

Aviso de pago á los repatriados del primer batallen del regimiento infanteria de Aragón.

Anuncie de la Delegacion de Hacienda llamando al soldade del regimiento de Sevilla José Iniesta Mármol.

Edictos de varias alcaldias y juzgados.

Café del Arenal

Para hoy, testividad de San Juan, se servirán toda clase de helados. Surtido de Cervezas de las acreditadas marcas Gruz Blanca, Mahou y

Pais. Se sirve à domicilio.

Cervecería de Segui

Hoy se servirán los helados siguientes: Mantecado, Fresa, Café Blanco, Crema de Caté, Horchata y limón, y la renombrada cerveza (Damm), refrescada y gaseada á presion de ácido carbonico líquido pure.

Café del Sol

Helados para hoy: Café blanco, Mantecado, Grosella, y Leche merengada.

Madrid 22 de Junio de 1899.

En el Consejo de ministros celebrado esta mañana en Palacio presidido por S. M., el Sr. Silvela detalló la impresion producida en la opinion por los presupuestos, que según él oalificé es más superficial que profarda.

Dijo que babia recibido un telegrama del emperador de Alemania comunicandole que están dispuestos los 25 millones de pasetas para page de les islas que les hemes vendido, y que cuando España juzgue conveniente puede hacerlos efectivos.

Negó los rumores circulados, según los cuales, á consecuencia de los presupuestos habia discrepancias entre los ministros; no siendo extraño que estas discrepancias haciéndose públicas trajeran por consecuencia el planteamiento de la crisis.

Terminado el Consejo, S. M. firmó la siguiente combinacion de gobernadores:

Al de Coraña, Sr. Miranda, pase á su destino en la Abogacía del estado y concediéndole la gran eruz de Isabel la Católica: Nombrando para sustituirfe al Sr. Salas, gobernados de Palencia. A este punto el Sr. Orbe, actual gobernador de Soria. A esta capital el Br. Begueral gobernador de Teruel y & Teruel el Sr. D. Manuel Zapatero y Alvear, renunciando la inspeccion de Pelégrafos que ahora desempeñs.

Autorizando al ministro de la Guerra para presentar à las Cortes el proyecto para fijar las fuerzas militares para el año económico 1899 al 900,

-La fiebre amerilla hace grandes estragos en las tropas americanas

-En una de las secciones del Congreso, se han reunido los senadores y diputados por las provincias invadidas ó amenazadas de la plaga de langosta. Ha asistido el ministro de Fomento quien ha aprobado las ba sas del reglamento para la extincion de la plaga y ha prometido hacer tode enanto le sea posible en beneficio de las provincias perjudicadas.

-Dicen de Paris que à causa de actos de indisciplina cometidos por el general de artillería de Marina Delarroque, ha side arrestado hasta nueva orden.

-Entre las tropas yankis de Santiago de Cuba, han courrido 14 casos de fiebre amarilla seguidos de muerte.

-Dicen de Londres que la guarnicion de la colonia del Cabo, será elevada á 40.000 hombres, compuestos de los cemités de Alemania, Inglaterra y los Estados Unidos.

Bolsa de hoy

Interior	co	nte	do			٠		62'00
Fin de					1966			00 00
Exterio						٠	•	68.10
Amorti	1 1000	le.				•		69 25
Cubas								69 05
Cubas				٠				59.05
Banco.		*						409 00
Tabaco	8.							287.00
Aduana				3083	0			91 85
Pilipin					•			75 00
Paris.								22 67
Londre	110000		170	•				30.80
			_			1000		

Senado

Abierta la sesion, el general Weyler pregunta al ministro de la Guerra si está conforme con los prespuestos en lo que afectan al ejércite.

El general Polavieja le contesta con evasivas hasta que insistiendo el general Weyler le dice que el ministro de Hacienda se propone ceder en algo muy sustancial de los presupuestos y el Sr. Gullon dice, que entonces ó hay erisis en el gabinete é no hay presupuestos presentades al Congre-

El ministro de la Guerra dice que este asunto de los presupuestos no es una cuestion carrada.

Se entra en la orden del dia, con; tinuando la discusion del proyecto de contestacion al mensaje, hace uso de la palabra para alusiones el señor Fernando Gonzalez. Empieza diciendo que nos encontramos en un desaimiento tal de ánimo que solo con i grandes esfuerzos podiamos contra-

restarle. Combate la ambicion personal de les dinasties austrisons y berbónics. Habla de los peligros del regionalismo y dice que en las Vascongadas es peligroso el exajerado regionalismo con marcado caracter separatista. Dice que el carlismo es un pretexto bajo el cual se ocultan las ideas de intransigencia religiosa y regionalista, cuyas ideas tienen marcadisima representacion en el gobierno. Hace la historia de las muchas veces que los Estados Uni dos han intentado que les cedamos la isla de Cuba y los documentos que lo justifican preguntando á los gobiernos que por qué no se han praparado para defender la isla, ya que sabian que los Estados Unidos acechaban, ó en otro caso per qué no realizaron la cesion. Cansura la política intransigante de Polavieja en Cuba y Filipinas y termina dieien. la tienen únicamente los políticos directores del régimen actual.

Despues de algunas palabras de los Sres. Peña Ramiro y Cortejarena, se levanta tambien á hablar para alu siones el Sr. Cruz Ochos, que empieza diciendo que en España no se ha perdido la virilidad, y recuerda las glorias del pueblo español en las épocas de la reconquista y de la Independencia. Se extiende en demostrar que lo que aquí ha fracasado única mente es el parlamentarismo y mues. tra gran confianza en el pueblo que ha sabido realizer tan grandes hazañas al grito de Dios, Patria y Rey.

Congreso

El Sr. Lletget pide que el ministro de Hacienda desmiente las falsedades circuladas en el extranjero sobre el cupon.

El Sr. Groizard denuncia abusos del caciquismo en Puebla de la Rei-

El Sr. Gasset apoya una sumienda sobre el diotaman de las actas de Barcelona.

Interviene despues el Sr. Sel y Ortege, pronunciando un enérgico la validez de la eleccion y acusando la actas de Barcelona. à los republicanos de la minoria por la actitud en que se han colocado defendiendo un imposible.

Interviene el Sr. Lletget justificando la actitud de la minoria y se levanta á defender la validez de la eleccion el ministro de la Goberna cion.

1899

Ptas. Cts.

	-		
Albaricoques de Reina.		•	30
Ajos secos, horco		•	60
Bajocas sin hebra. el	kile	ο.	80
Cerezas de Alguazas	٠	ű.	32
Cebollas de Molina, el ki	ilo	•	11
Id. tierna docena			30
Calabazas largas, docen	a.		20
Chirivias		•	20
Judias		•	24
Limones de Berna		•	30
Limones de mesa, el ki	lo.		12
Peras de agua	•		10
Id. de la rosa	•	•	15
Id. campesinas		•	20
Peretas			26
Patatas del pais, idem.			10
Pimientos bolas, idem.			36
Id picantes, idem			26
Pepinos, docena			35
Tomates el kilo	• (0±0) •(1 •(2		14
JUAN ALCARÁ	e (R	ogu	K),

(Comisionista Asentador)

Observaciones Meteorológicas

DEL DIA 23 DE JUNIO DE 1899. TEMPERATURA

A las 8 de la mañana; 22 grados y 6 dèsimas. A las tres de la tarde: 26 grados y 4 dé-

eimas. TEMPERATURA L'ÍNIMA, 15 grados y O décimas al aire libre y bajo techado; temperatura del sualo por la noche, 18 grades y 0 désimas.

Temperatura mirima á la sombra, 28 grados y O décimas; idem al sol 85 grados y 9 dècimas. Viente.—Per la mañana á las 8, calma

Por la tarde à las 8, viento de 80. Our.e. -- Por la mañana, despejado. Por la tarde despejado. Presient á las ceno de la mañana, 765.7

Por la tarde á las 8, 762'6 mm. EVAPORAGION, 18'1 mm.

de NO.

la mejor para la dentadura.

MENRI GARNIER & C.º-Pasajes (Gui-

púzcoa.)

De anoche

A las 7'30 Ha sido fusilado esta mañana el soldado Francisco Pacheco, à las cinco do que la causa de nuestros desastres y cuarto, ante miles de

> En Granada y varios pueblos de aquella provincia se han hecho manifestaciones contra el impuesto de los azúcares.

A las 7'35.

Se ha firmado un decrete para que no se compren por el Ministerio de Fomento mas que libros en ciertas condiciones.

Se confirma haberse dado algunos casos de fiebre amarilla en la Haba-

Aumontan en provincias las manifestaciones centra los presupuestos.

De esta madrugada

A las 11

En el Congreso, prévio pacto con la mayoria, se retiró la proposicion Ridiscurso en defensa de las actas y de vero y se aprobaron las

Se ha aprobado tambien la autorizacion para que el Ministro plantes el proyecto del cupon.

A las 11'10 En el Senado han votado la contestacion al Mensaje 147 senadores, incluyendo á los prelados y los tetuanistas, en con-

tra 85. Bolsa: Cotizacion de hoy: 62'45. Cambios: Paris: 22'75. Londres: 30'85.

A las 11'45

Se ha fijado el próximo cupo del ejército en 108 mil 342 hombres.

La Comision de las Cámaras de Comercio ha acordado hoy un acto importantisimo en Madrid y caso tambien en provincias.

Mañana se discutirán las actas de Murcia.

A las 11'30

Los acuerdos de la Comision de las Cámaras de Comercio han sido elevar una protesta á las Cortes contra los proyectos de Villaverde-

Agitar la opinion hasta que se cumpla el programa de la Asamblea de Zaragoza.

Comunicar á las Cámaras de las provincias que fracasaron los ruegos y que se impone una accion enérgica, comprometiéndose todos personalmente al pago de los tributos hasta que se reduzcan los

gastos. Como una manifestàcion por el momento se invita á un cierre general de establecimientos el lunes de once a doce.

ALMODOVAR

Seccion Varia

CANTARES

Por quitar un peco pan me están pudriendo en la carcel, ly los que roban millones andau libres per les celles!

Uno de los safriccientes más grandes que hay en la tierra, es querer à una mojer y que esta à uno no le quieral

Los amigos son muy huenos cuando no selen ficticios, pero creo que el mejor... es un duro en el bolsillo.

Me gustan les madrileñas, me gustan las valenciavas pero prefiere entre todas à las muchaches murcisnes. Josè Alarcón Ortuño.

A MI AMIGO

JUAN T. MORENO en el dia de su santo.

Unos versos me pida tu bella hija para felicitarte en este dia; y es un aprieto para quien no es poeta pi mucho menos.

Pero por complecerla y ser muy justo rindo en nombre de ambos este tributo, y te deseo que muy feliz lo pases y muy contento.

. No te pido unos dulces ni una copita por estar ya invitado por Fuensantita; y por lo tanto no te exije el convite ya mencionado.

Una vez ya cumplido mi ofrecimiento reitero el testimonio de mis afectos. Conque lo diche: muchas felicidades, amigo mio.

Juanera.

A MI QUERIDA AMÍGA Juana Sanchez Monreal (en el dia de su santo)

Ya sabes, Juana, que tengo y me honro mucho con ella costumbre de dedicarte versos de mi afecto en prueba, deseandote mil dichas en tan señalada fecha no por hacer pretension que no tengo de poeta sino porque à mi me consta que á la prosa más amena, prefieres un romancillo ó unas taciles cuartetas. No voy à decirte que eres un prodigio de belleza y que tus ojos envidian las mismisimas estrellas y que tienes una gracia y una distincion tan bella y que resultas en fin una mujer de primera. Eso ya lo sabez todos y hay que callarlo por fuerza porque no debe decirse lo que tan claro se muestra. Solo quiero que este dia mil felicidades tengas y así cumple sus deseos quien de corazón te aprecia. Francisco Lopez Ruiz. Puebla-Mula.

A mi querido y venerado maestro D. Juan Marcos Orts EN SU FIESTA ONOMASTICA

Maestro, la dieha colmada Dies le depare en la vida por la virtud ensalzada, per la familia querida y por el mundo admirada.

Hoy que la ventura os brilla en este dia de su santo hay vá mi espresion seucilla, os felicita por tanto: Cesar Gimenez Pinilla.

CHARADA

Solucion a la charada anterior: Garrapato.

A Juan Martinez Yago.

«Prima» es letra, la «dos» niega, cuando como «tercia-quinta», «cuarta-dos» es como tacto, «quinta-dos» en geometría, y por ser hoy tu «todo» te desco feliz dia.

Saez.

GRAN DESTILERIA A VAPOR LA MAS IMPORTANTE DE EUROPA

Casas en Francia fundadas en 1845

COGNAC Y PARIS

+ PASAJES (Guipuzcoa)+

Productos especialmente recomendados

Casas en España establecidas desde 1873

HARO Y ALICANTE

DIGESTIVO SIN RIVAL

ABSINTHE AMER GARNIER BITTER GARNIER KINARDOA

COGNAC Marca Tres Estrellas

Extra y Fine Champagne

RON SAN PABLO ANIS DEL CANTABRO **JARABES** de todas clases.

ANISETE SUPERFINO

Pedidlos en todos los Casinos, Cafés, Fondas, Confiterías y Ultramarinos.

A LOS PROPIETARIOS Y MAESTROS DE OBRAS

Habiendo tomado en arrendamiento nuestros amigos D. Francisco Perez y D. Joaquin Baeza Marti. nez, la fábrica á vapor y canteras de piedra de yeso que en el inmediato pueblo de Algezares posee la testamentaria de D. Gregorio Sanchez estos señores tienen el gusto de ofrecer á sus antiguos parroquianos y al público en general, el yeso superior calidad, puro, sin arena ni otras adulteraciones, á los precios siguien-

El moreno, á 30 reales el cargo de 18 fanegas y

El blance, & 50 id., el id. Estos precios son en fábrica, garantizando la pureza del género; pues el que sea celoso de sus intereses puede ensayar el yeso y el que resulte adulterado no se cobra.

D. Joaquin Baeza se ha encargado de la direccion en la fabricacion de esta industria, por lo que dados sus muchisimos años de fabricante, poseé grandes conocimientos en este negocio, que es otra garantía para los que gusten honrar con su consumo y miren por sus intereses.

Probad y os convencereis de su buen resultado.

Para contratos especiales y demás pueden dirigirse à la misma fábrica à nombre de los Sres. Perez y Baeza, en Algezares.

PROFESORA EN PARTOS.-Dona Teodora Martinez, tiene el gusto de ofrecer sus servicios á su numerosa clientela y al público en general, en la calle de Sagasta (antes Val de San Antelin), 35.

SE VENDE.—Una silleria de doble tapiceria, mesa jardinera y espeje. Tambien un cantarano muy barato. Para verlos, calle de San Ginés 1.

PELUQUERO .- Eduardo Pamiés, que sebe cumplir su obligacion en todo le referente al ramo de pe luquerie y barberia ofrece sus servicice al dueño de establecimiento que quiera utilizarlo ya saa en Murcia ó fuera de ella. Avisad a su nombre, posada de la Lonja. Muroia. 3-2

ARITMÉTICA para uso de los niños que asisten á las escuelas de La NIZATINA é CALDOBORDELES 1.º snseñanza por D. Justo Marin Calderon, profesor de 1.ª enseñanza, premiado por Real decreto de 21 de Noviembre de 1879 y masstro en propieded de la Escuela pública de niños de Aledo.—SE VENDE Á 50 CENTIMOS EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIODICO.

EL ANUNCIO DEL DIA Son los trajes frescos de dril, que se hacen á la medida, á 12 pesetas. Guerreras, última novedad, blancas, á 9 pesetas. - Calle de Sagasta, (antes Val de San Antolin). Esquina á la de Aistor.

PERDIDA. De una esclavioa, negra, de encage, de sacerdote; se extravió ayer mañana, de las once á las once y cuarto, por las calles de Capuchinas, Santa Isabel, Contraste y Freneria. Se agradecerá ó gratificará su devolucion, calle de Polo de Medina, núm. 7.

BICICLETA. - Se compra una neumática, de ocasion, cuadro minimo ó sea de 50 á 52 centimetros lo más de aitura. Tambien se vende un clarinete. Darân detalles en la libreria de José Maria Romero, Plateria, 70.

PARA ENFLRAEDADES TRULLIA)

SANDALO PIZA

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de sandalo mejeres que las de Dr. Piza de Barcelona, y que curen más pronte y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS, Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888, Gran Concurso de Paris de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científi cas y renombrados practicos diariamente las prepacriben, reconociendo ventaja sobre todos sus similares -- Frasco. 14 rs.

NO FIARSE DE IMITACIONES. PEDID

ALEMANIA

Poderoso y acreditado medicamento, la salud perfecta del Doctor Aleman Fritz Bade, es un gran depuratvio de la sangre, no tan solo alarga la vida y sostiene la fresoura de la juventud, sino que cura la tisis en 1.º y 2.º grado, asma, afecciones del higado, anemia, hidropesía, jaquecas, hacien. do desaparecer los flujos, cura radicalmente las enfermedades secretas observando las instrucciones que se dan en el prospecto que acompaña á cada frasco; es un gran preservativo contra las enfermedades contagiosas; indispensable para todas las familias, etc.

De venta en Murcia: Drogueria de los Sres. Ferrer Hermanos, Plaza de San Julian, al lado de la Farmacia Catalana. En Cartagena, Drogueria de D. Antonio Gomes.

ABONOS

LOS SRES. ROGGEN y COMP.a, proveedores de la CAMA .A AGRÍCOLA OFICIAL DE VALENCIA, ofrecen á los agricultores primeras materias para prepararse los abonos para cada cultivo, con arreglo á las fórmulas aprobadas en la Cartilla Oficial de esta Cámara, y para los que no quieran prepararselos esta casa se encarga de hacerlo con la MAYOR ECONOMÍA. Representando en España á las más importantes casas extrangeras en Nitrato de Sosa-Sulfato de Amoniaco, Superfosfatos de cai, Sales de Potasa, etc., pueden ofrecer á los Sres. Agricultores y FABRICANTES DE GUANO, los más ventajosos precios y las mayores seguridades y garantías en que los productos que venden son siempre de la más alta graduacion, estando siempre sometidos al análisis é inspeccion del Químico Doctor D. Bernaado Aliño. ROGGEN Y COMP.a, Félix Pezcueto, 1, VALENCIA.

¡Ojo! AGRICULTORES ¡Ojo!

Con éste maravilloso producto se destruyen radicalmente los insectos. y hongos de las hortalizas, Mildew en las viñas, en los tomates y patatas; la mosca en las naranjas, los piojos en los melocotones, perales y

granados y olivos, etc., etc. DEPÓSITO DE LA NIZATINA H. Ceret, Pasco de Cervera, 19 MURCIA

El afamado pulverizador para aplicar la Nizatina se encuentra de venta en la Ferreteria de

ANTONIO LEON SOCIEDAD, 9.

Cartilla o Silabario 5 cts.
Catecismo de Ripalda. 5 - »
Caton, empastado. 20 %
radulas de Samaniego. 35 x
Obligaciones del Hombre 25 »
Aritmetica 20 x
mistoria de España, por
Solano
El Farc de los Niños. 50 .
Se venden en la imprenta de este

En el Bazar Murciano, se ha recibido.

periódico.

VACUIVA

EN EL INSTITUTO DE VACU-NACION de esta ciudad situado en la calle de Zoco, se vacuna y reva cuna todos los dias de tres á cinco de la tarde y directamente de la ternera los miércoles y jueves á las mismas horas.

Tambien se expenden cristales con linfa siempre reciente y acompañados de una lanceta al precio de tres pesetas.

Las condiciones técnicas con que se cultiva en este Instituto, el preservativo de la viruela le han colocado en los diez y seis años que Heva de constantes éxitos, á la altura de los mejores de su clase.

PRACTICANTE DE FARMACIA. -Hace falta con alguna práctica y buenas referencias, en la Farmácia de Sanchez Lacorte. Floridablan-

COLOCACION.-La desea encontrar un joven de 17 años, para asistir a poca familia. Sabe de cocina y de todo el manejo de una casa. Darán razón, calle de Cartagena, 27.

BOTELLAS DE TINTA NEGRA. A real y dos reales una. Sociedad, número 10.

SELVICIOS

DE LA COMPANIA TRASATLÁNTICA DE BARCELONA

Tres salidas mensuales: el 10 y 80 de Cadix y el 20 de Santader. Linea de las Antillas, New-York y Vera-

erus.-Combinacion á puertos americanos del Atlantico y puertos N. y S. del Pacifico. Linea de Filipinas.—Extension & Ilo Ilo y Ceba, y combinaciones al Golfe Pérsico, Costa Oriental de Africa, India China, Co-

ehinehina, Japon y Australia. Trece viajes anuales saliendo de Barce lona cada 4 viernes, y de Manila cada 4 jueves.

Lines de Buenos Aires. — Seis viajes anusles para Montevideo, y Buenos Aires, con sseals en Santa Orus de Tenerife, saliendo de Cadis y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Linea de Fernando Póo. — Viajes regulares para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

SERVICIOS DE AFRICA.—Linea de Marruecos. Un viaje mensual de Barce. iona á Mogador, con escalas en Melilla, Máaga, Centa, Cadis, Tanger, Larache, Babat, Casabianea y Masagan.

Servicios de Tanger.—El vapor Joaquin del Piélagos, sale de Cadix para l'anger, Algeeiras y Gibraltar, los lunes, miercoles y viernes; retornando á Oadis, los martes, ueves y sábados.

Linea comercial de Puerto Rico. -- Un viaje mensual saliendo de Sanvander el 5 y de Vigo el 7 para San Juan de Puerto Rico, con prolongacion á la Habana y admitiendo earga y pasaje con trasbordo en este último punto, para los litorales de Puerto Rice, Ouba, Méjico, Costafirme y Pacifico.

Las salidas de Puerto Rico en los viajes de retorno, tendrán lugar los dias 9 de cada

Todos estos vapores admiten carga con las sondiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compania da alojamiento muy comodo y trato muy camerado, como ha acrediado en su dilatado servicio. Bebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila 4 precios especiales para emigrantes de class ornalera ó artesana, con facultad de regresar gratis si dentro de un ano no ensuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las merean. elas on sus buques.

AVISO IMPORTANTE. La Compania previene á los señores comerciantes, agrieultores é industriales, que recibirá y encaminará à los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precies que son este objeto se le entreguen.

Esta Compañia admite sarga y expide pasajes para todos los puertos del munde, servidos por lineas regulares Paramás informes en

Barcelona.—«La Compañia Trasatlánti. ear y Sres. Ripol y C., Plaza Palacio. Oádis. — Delegacion de la compania Trasetlántica. Coruña. - D. M. de Guarda.

Cartagena. Sres. Bosch harmanos. Valencia.—Sreg. Darty C. Malaga. - D. Luis Duarte. Madrid.—Agencia de la Compañia Tras. atlantica, Puerta del Sol, 18.

Vigo.—D. Antonio Lopes de Neira. Santander. -- Szes. Angel B. Peres y Com.

CIRUJANO DENTISTA

Sociedad, 8, MURCIA REFRESCOS ESPUMOSOS.—En

la Cerveceria Segui, se sirven exquisitos refrescos espumosos de varias clases à 15 céntimos cada uno.

Tambien se sirven toda clase de sorbetes y helados.

SE VENDE UNA CASA EN BUEN ESTADO y libre de todo gravamen; se dará en proporcion por tener que ausentarse u dueño, Darán razon, San Miguel núm. 8.